

<p>Analisis strategi manajemen zakat dalam menjaga loyalitas muzakki”, padatahun 2014</p>	<p>sama-sama menggunakan teori strategi</p>	<p>Pada pengevaluasian sedangkan penelitian ini focus pada caram empertahankan loyalitas santri.</p>
---	---	--

B. KerangkaTeori

1. TinjauanMengenaiStrategi

a. Pengertian Strategi

Dalam kamus besar Bahasa Indonesia strategi adalah ilmu danseni menggunakans semua sumber daya bangsa untuk melaksanakan kebijakan tertentu dalam perang.¹ Atau bisa juga diartikan sebagai rencana yang cerdas mengenai kegiatan untuk mencapai sasaran tertentu. Rencana ini lebih berarti mengenai kiat-kiat dalam menghadapi ancaman dari musuh serta hal yang harus dipersiapkan dalam melaksanakan perang. Sejarah awalnya, dikutip dalam buku milik Setiawan Hari Purnomo (1998) bahwa strategi diartikan sebagai generalship²Jika diartikan dalam bahasa Indonesia generalship berarti keahlian militer atau kepemimpinan.

¹PusatBahasaDepartemenPendidikanNasional RI, *KamusBesarBahasa Indonesia edisiketiga*. (Jakarta: BalaiPustaka, 2005), hal. 1092.

Di sini dipahami sebagai segala upaya yang dilakukan oleh para pemimpin, pejuang atau leader dalam pasukan dengan membuat rencana untuk menghadapi musuh dalam peperangan. Ali Murtopo (1978) mengemukakan definisi strategi secara etimologi, strategisebenarnya berasal dari kata majemuk bahasa Yunani, yaitu stratos dan Agein Stratossendiri artinya pasukan dan kata agein berarti memimpin³. Jadi strategi berarti memimpin pasukan dan ilmu strategi adalah ilmu tentang memimpin pasukan. Strategi secara perspektif terminologis, dikemukakan oleh banyak ahli.

Di antaranya menurut Onong Uchjana Effendy (2007) yang menganggap strategipada hakikatnya adalah perencanaan (planning) dan manajemen untuk mencapaisuatu tujuan tersebut⁴. Dari pendapat tersebut penulis memahami bahwa dalam strategi terdapat perencanaan dan pengaturan agar tujuan yang diinginkan dapatdiraih. Sedangkan menurut Stephanie K. Marrus yang dikutip dalam buku karangan Husein Umar yang berjudul *Strategic Management in Action*, strategi didefinisikan sebagai proses penetapan terhadap kiat dari pihak petinggi perusahaan yang disertai dengan merancang cara untuk misi

²SetiawanHariPurnomodanZulkifrimansyah, *ManajemenStrategi; SebuahKonsepPengantar*. (Jakarta: LembagaPenerbitanFakultasEkonomi UI, 1998), hal. 8.

³ Ali Murtopo, *Strategi Kebudayaan*. (Jakarta: Center for Strategic andInternasional Studies-CSIS, 1978), hal. 7.

⁴OnongUchjanaEffendy, *IlmuKomunikasiTeoridanPraktek*. (Bandung: RemajaRosdakarya, 2007). Cet ke-1, hal. 40

a. Surat Al-Hasyr Ayat 18

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ لِنَنْظُرَ نَفْسًا لَكُمْ تَصِيحًا وَتَتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ ۝ ١٨

Artinya:

“Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah dan hendaklah setiap diri memperhatikan apa yang telah diperbuatnya untuk hari esok (akhirat); dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan”.¹⁶

Dalam ayat ini Allah memerintahkan agar setiap mukmin memperhatikan perbuatan-perbuatannya di masa lalu untuk kebaikan dan kepentingan masa depan di akhirat. Selagi bisa, mereka dianjurkan memperbaiki, menghentikan perbuatan-perbuatan dosa, dan menambah atau menggantinya dengan perbuatan baik, agar terhindar dari siksa neraka dan mendapat lebih banyak kebahagiaan di surga.¹⁷

Dalam hal ini pula, perintah memperhatikan apa yang telah diperbuat untuk hari esok, dipahami oleh Thabathaba’I sebagai perintah untuk melakukan evaluasi terhadap amal-amal yang telah dilakukan. Ini seperti seorang tukang yang telah menyelesaikan pekerjaannya. Ia dituntut untuk memperhatikannya kembali agar menyempurnakannya bila telah baik, atau memperbaikinya bila masih

¹⁶Al quransurat al hasyrayat 18

¹⁷Kementerian Agama RI, 2011, *Al-Qur'an dan Tafsirnya Jilid 10*, Widya Cahaya, Jakarta, 74

